

« FORUM DES CILQ » du Samedi 25 mars 2023 Une Belle Matinée de Citoyenneté

SOMMAIRE :

P1. « FORUM DES CILQ »
du Samedi 25 mars 2023

P2-3. Retour sur cette ma-
tinée en photos

P4. ARTICLE DE PRESSE

P5. Réalisation des CILQ

P6. Inter-CILQ

Le samedi 25 mars 2023,
Ces 6 Comités d'Intérêts Locaux
de Quartiers (CILQ), ont participé au
premier forum des CILQ dans les
locaux de l'Hôtel de ville.

Cet événement a été l'occasion pour de
nombreux Compiégnois de découvrir et
d'échanger avec les membres de leurs
CILQ.

Les propositions faites par les CILQ
sont réalistes, collectives et structurées.
Elles ont permis d'enrichir les réflexions
et de donner des perspectives pour
l'amélioration de la ville.

Le maire, Philippe Marini, a tenu à re-
mercier les CILQ pour leur engagement
et la qualité de leurs travaux. Il a égale-
ment échangé avec les membres des
CILQ pour discuter des différentes pro-
positions.

Le succès du premier forum des CILQ
de Compiègne a souligné l'importance
de la participation active des comités
d'intérêts locaux de quartier dans la vie
de la cité impériale.



Le Maire, Philippe MARINI , Xavier BOM-
BARD et Kamel TOUIH au téléphone



Le Maire, Philippe MARINI
avec le CILQ de Bellicart



Le Maire, Philippe MARINI
avec le CILQ de
Royallieu Village / Pompidou



CILQ
Les Avenues / Les Veneurs
Saint Lazare / Les Sablons

Téléphone : [03 44 40 73 46](tel:0344407346)

E-mail :
xavier.bombard@mairie-compiegne.fr
kamel.touih@mairie-compiegne.fr
ghizlane.makboul@mairie-compiegne.fr

» Retour sur cette matinée en photos



Le stand des CILQ sur la place du marché a permis d'inviter les passants à venir rencontrer les membres des CILQ au Salon d'honneur de l'hôtel de Ville.



Le Maire, Philippe MARINI

avec le CILQ La Victoire / Les Maréchaux



Le CILQ

Centre-Ville / Petit-Margny
Les Capucins / Saint-Germain



Présentation de l'Assistante aux Comités d'Intérêts

Locaux de Quartiers, Ghizlane MAKBOUL



Sophie SCHWARZ, 1er Adjointe,
avec un membre des CILQ

L'ACTUALITE DES CILQ

Échanges entre les CILQ sur leurs projets exposés



Conversation sur les projets du

CILQ Clos des Roses / Les Jardins / Camp de Royallieu



Exposition des projets du CILQ de La Victoire / Les Maréchaux

» ARTICLE DE PRESSE

COMPIÈGNE

L'heure du renouvellement pour les comités d'intérêt locaux de quartier

À mi-mandat, les comités d'intérêt locaux de quartier vont être partiellement renouvelés, avec un nouveau tirage au sort le 6 avril. Les conseillers municipaux, qui pilotent la démarche, se font les chantres de la démocratie participative.

LES FAITS

- 2020 Candidat à sa réélection, Philippe Marini (LR), maire de Compiègne, promet une dose de démocratie participative avec la création de comités d'intérêt locaux de quartier (CILQ).
- 2021 Six comités sont mis en place pour « structurer un espace de concertation » : en 1, Les Veneurs, Saint-Lazare, Les Avenures, Les Sablons et Hauts Sablons ; en 2, le Centre-ville, Petit Maugny, Capuons/Saint-Germain ; en 3, La Victoire, Les Maréchaux ; en 4 Royallieu-Pompidou, Royallieu-Village ; en 5 Camp de Royallieu, Les Jardins et le Clos des Roses et en 6 Bellicart.
- 2023 Un nouveau tirage au sort est programmé le jeudi 6 avril, à 9 heures, dans le salon d'honneur, pour un renouvellement partiel. Les CILQ sont constitué ainsi : un tiers désigné par le maire, un tiers désigné par des associations et un dernier tiers par tirage au sort sur les listes électorales.

MARIELLE MARTINEZ

Is réfléchissent à des équipements ou des actions à mener dans Compiègne, sur proposition des élus ou de leur propre initiative.

Ils sont ainsi quelque 150 citoyens rassemblés en six comités d'intérêt locaux de quartier. Une expérimentation pilotée par deux conseillers municipaux, Xavier Bombard et Kamel Youih, qui en font un premier bilan à la veille d'un renouvellement partiel.

Des citoyens qui avaient intégré les CILQ ont jeté l'éponge deux ans après leur installation. Est-ce le signe que cette démarche ne correspond pas à leurs attentes ?

Xavier Bombard : Tous ont été sondés, 88 % veulent continuer et un petit tiers ne le souhaite pas. Plus précisément, 15 ont annoncé leur retrait (à 90 % parce qu'ils n'étaient pas disponibles) et 35 n'ont pas répondu. Nous allons recontacter ces derniers pour connaître leur opinion. Mais ce sont des bénévoles et nous ne sommes pas sur leur dos.

Kamel Youih : À mi-mandat, les CILQ vont faire l'objet d'un renouvellement partiel. C'était prévu dans la charte adoptée en conseil. Un tirage au sort, devant huisserie,



Les conseillers municipaux, Xavier Bombard et Kamel Youih, qui pilotent les CILQ, en font un premier bilan à la veille de leur renouvellement partiel.

est prévu le 6 avril, en mairie.

Selon les témoignages recueillis, les horaires des réunions ne seraient pas compatibles avec une activité professionnelle. De facto, est-ce que cela n'exclut pas certains citoyens ?

X.B. : Les réunions ont lieu une fois par mois en général, le soir en semaine, à partir de 18 h 30 et pour une durée de deux heures. Nous y assistons, comme élus ressources, mais nous ne les animons pas : les comités ont une liberté totale.

K.T. : Des essais ont été menés le samedi matin ; mais il n'y avait pas plus de présence. Il n'a pas d'ho-

raire idéal. Les membres échangent aussi par mail, ouvrent des groupes de discussion WhatsApp...

« Les citoyens ont découvert que le temps du public n'était pas celui du privé. »

Autres motifs de frustration cités : il y aurait beaucoup de discussions, pour peu de réalisations. En est-il ?

X.B. : Trois ou quatre membres ont en effet jugé que ça tournait en rond.

K.T. : Les citoyens ont découvert que le temps du public n'était pas celui du privé. Avant de voir une proposition être réalisée, il faut souvent en passer par le travail des services techniques, le vote du conseil municipal et l'adoption d'un budget.

Sur les 35 propositions, émises par les CILQ, combien ont été concrétisées ou seraient sur le point de l'être ?

X.B. : Un tiers a déjà été réalisé ou le

sera dans l'année. L'installation d'un nouvel arrêt de bus à la Victoire a pris deux mois ou encore de nombreuses idées émises par les citoyens ont inspiré les travaux qui seront réalisés cet été rue de Pierrefonds.

K.T. : Un budget de 150 000 euros a été déjà débloqué pour la refonte du skate park, cour Guynemer, sujet traité par le CILQ de Bellicart. En revanche, l'aménagement des berges de l'Oise, sur lequel plusieurs CILQ planchent, sera mis en œuvre dans 5 à 10 ans.

Maugny a préféré la formule du budget participatif avec un enveloppe financière dédiée chaque année et des projets conduits à chaque exercice : 7 sur 9 ont été bouclés en 2022. Qu'en pensez-vous ?

X.B. : Nous y sommes favorables. C'est un outil intéressant de la participation citoyenne.

K.T. : Cela ne fait pas l'unanimité chez les élus. Cela demande un changement de culture. À Compiègne, avec le maire et la première adjointe, il a été décidé d'y aller par étapes. ■

CLO06

"On travaille sur des dossiers de fond"

Sur le forum des comités d'intérêt locaux de quartier, qui se tenait ce samedi 25 mars, dans le salon d'honneur de la mairie, Francis Picot n'est pas peu fier de présider celui de Bellicart, seul quartier qui dispose d'un comité dédié.

À 67 ans, cet ancien chef d'entreprise appartient au tiers désigné par le maire. « Dégagé de mes responsabilités professionnelles, j'ai du temps à y consacrer. Je suis bien entouré : nous sommes 27 membres, dont 17 actifs, avec des jeunes âgés de 25 et 32 ans. » Son

argument pour convaincre les plus dubitatifs :

« C'est une participation active des citoyens. La richesse des comités est apportée par le regard de chacun. » Sa satisfaction : « On travaille sur des dossiers de fond. Nous ne remettons pas au maire une simple esquisse : le dossier est complet, jusqu'à l'aspect financier. » Par exemple, pour la suggestion du comité de réhabiliter la piscine d'été en un audacieux skate park, les membres ont repéré des pistes de colinacément.

L'article paru le mercredi 29 mars 2023, COURRIER PICARD
Disponible sur votre CLOUD

Les dernières infos

Quelques sujets au travail pour les CILQ en 2023

CILQ VICTOIRE/MARECHAUX

- ⇒ Aménagement des rues Pershing et Wemyss
- ⇒ Comment améliorer la circulation et le stationnement dans la zone du cimetière sud
- ⇒ Les élèves du lycée Mireille Grenet avec la vie du quartier

CILQ ROYALLIEU POMPIDOU/VILLAGE

- ⇒ Square Jean Moulin
- ⇒ Square de Mercières : terrain foot
- ⇒ Vivier-Corax : terrain de boules

CILQ CENTRE VILLE/CAPUCINS/ST GERMAIN/PETIT MARGNY

- ⇒ Végétalisation du parking rue du Grand Ferré
- ⇒ Installations de boîtes à livres
- ⇒ Identification des petites rues et leur évolution possible
- ⇒ Reconfiguration du bas de la rue de Paris

CILQ CLOS DES ROSES/JARDINS/CAMP ROYALLIEU

- ⇒ Communication et appropriation des transformations ANRU
- ⇒ Aménagements du Puy du Roy et ses abords
- ⇒ Potagers partagés/jardins pédagogiques
- ⇒ Implantations de bancs dans les quartiers
- ⇒ Aménagements du quartier des jardins

CILQ BELLICART

- ⇒ Parking des « géomètres »
- ⇒ Rue du bataillon de France
- ⇒ Route de Soissons

CILQ LES AVENUES/ST LAZARE/SABLONS/VENEURS

- ⇒ Attractivité de la forêt
- ⇒ La place Michel Woimant du quartier des sablons
- ⇒ Les grandes écuries du Roi
- ⇒ Aménagement de la rue de Pierrefonds

4 CILQ travaillent actuellement sur la signalisation des lieux historiques de la ville : les Avenues, le Centre-ville, Bellicart et La Victoire.

Actuellement l'intercilq « jeunesse » travaille avec le cabinet COOPREX pour faire des propositions de développement de la politique jeunesse à Compiègne. Des jeunes de tous les quartiers de Compiègne et des responsables des services de la ville participent à cet intercilq avec plusieurs membres de tous les CILQ. La prochaine réunion est prévue le 16 mai.

Le renouvellement des CILQ est en cours. Un tirage au sort de 240 personnes a été effectué le 6 avril dernier. Lorsque nous aurons les réponses de toutes les personnes contactées, nous pourrons installer les nouveaux comités d'intérêts locaux de quartiers avec le Maire. Sachant que 102 personnes faisant partie des comités précédemment ont d'ores et déjà décidé de poursuivre leur participation. Un beau message de dynamisme citoyen dans notre ville.

Enfin, un évènement à noter dans vos agendas
14 octobre, la journée des CILQ